Der Oberbürgermeister

Ortsbeirat des Ortsbezirkes Wiesbaden-Westend/ Bleichstraße

über

die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte Innenstadt

13. November 2024

TOP 6 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Westend/ Bleichstraße vom 18.09.2024

Beschluss Nr. 0094

Mögliche Reaktivierung des Faulbrunnens als Laufbrunnen (SPD)

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Wild, sehr geehrte Mitglieder des Ortsbeirates,

Ihren o.a. Antrag beantworte ich wie folgt:

Wie von Ihnen korrekt dargestellt, wurde der Auslauf der Faulbrunnenquelle des Faulbrunnenplatzes neu gestaltet. Dies erfolgte in Form einer Stele, die auf der Vorderseite einen Überlauf und auf der Rückseite einen Auslauf als Trinkstelle aufweist.

Wie Ihnen bereits mein Vorgänger am 7. Juni 2019 zum Beschluss des Ortsbeirates Nr. 52 mitteilte, unterliegen alle Thermalwassertrinkstellen Wiesbadens dem Arzneimittelgesetz, da Thermalwasser zur Verköstigung ein frei verkäufliches Arzneimittel darstellt. Alle Trinkstellen, so auch der Faulbrunnen, werden regelmäßig von einem unabhängigen Institut beprobt. Für die mikrobiologischen Grenzwerte werden Koloniezahlen bei 20°C und bei 37°C ermittelt. Bei Erreichen und Überschreiten der Grenzwerte muss die Trinkstelle geschlossen werden. Dies ist zum Schutz der körperlichen Unversehrtheit von Nutzerinnen und Nutzern der Trinkstelle notwendig.

Die Faulbrunnenquelle liefert seit geraumer Zeit instabile mikrobiologische Werte über den Grenzwerten und stellt somit ein Gefährdungspotenzial da. Eine Reaktivierung kann erst dann erfolgen, wenn die Quelle über einen längeren Zeitraum stabile Werte unterhalb der mikrobiologischen Grenzwerte liefert und die Aufsichtsbehörde die Freigabe erteilt.

Rathaus • Schlossplatz 6 65183 Wiesbaden Telefon: 0611 31-2921 Telefax: 0611 31-3901 E-Mail: Dezernat.I@wiesbaden.de /2

Ergänzend dazu habe ich Ihnen gleichlautend im Januar 2021 auf den Beschluss Nr. 0085 aus der Ortsbeiratssitzung vom 28. Oktober 2020 geantwortet.

An der vorherrschenden Situation hat sich seitdem nichts geändert. Um die gesperrte Trinkstelle jedoch den Bürgerinnen und Bürgern, zumindest optisch und olfaktorisch, wieder zugänglich zu machen, hat der zuständige Eigenbetrieb mattiaqua den Auslauf auf der Rückseite der Stele seit Juni 2024 wieder in Betrieb genommen, dies allerdings mit dem Hinweis, dass es sich beim Faulbrunnenwasser nicht um Trinkwasser handelt. Siehe beigefügtes Bild.

Insofern steht der Faulbrunnen der Öffentlichkeit seit 4 Monaten wieder als "Laufbrunnen" zur Verfügung, das Wasser ist jedoch nicht zum Verzehr geeignet.

Mit freundlichen Grüßen

Gent-Uwe Mende

Anlage:

Bild des Faulbrunnens

